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INTRODUCTION 

 

La cohérence est le fait de réaliser quelque chose de la même 

manière ou de rester fidèle à ce qui a toujours été, ou encore de 

réaliser quelque chose d'une manière particulière. Cependant, 

lorsqu'il s'agit de personnes et de comportements, être cohérent 

signifie se comporter de manière fiable, prévisible et produire le 

même résultat, lorsqu'on en a l'occasion, de manière continue et 

cohérente. 

 

C'est le fait de se comporter ou de faire en sorte que les choses 

se passent toujours de la même manière, en particulier de 

manière positive. Ce terme a une connotation qui suggère la 

régularité d'une action positive. Ainsi, lorsqu'une personne est 

cohérente dans son comportement, on peut parler d'uniformité, 

de constance, de stabilité, de régularité ou d'équilibre. 

 

L'apôtre Paul, écrivant à l'église de Corinthe, a déclaré :  

 

« Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables, 

travaillant de mieux en mieux à l'œuvre du Seigneur, sachant 

que votre travail ne sera pas vain dans le Seigneur. »  

1 Corinthiens 15:58  

 

Ici, il recommande aux Corinthiens d'être cohérents dans les 

choses qui ont trait à la vertu, à la droiture et à une bonne 

manière de vivre. Il leur a donné cet avertissement après avoir 

partagé avec eux le témoignage et l'évidence de la résurrection 

de Jésus-Christ.  

 

N'oubliez pas qu'à cette époque, la véracité des affirmations de 

l'Église concernant la résurrection du Christ faisait l'objet de 
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nombreux débats. Paul a vu le danger de remettre en question 

la base même sur laquelle repose le christianisme, à savoir la 

puissance de la résurrection du Christ. Nous avons beaucoup à 

vivre, c'est pourquoi nous avons besoin de cohérence, car la 

cohérence est la force qui nous aidera à bien terminer le voyage 

de la vie. Donnons une définition plus complète de la cohérence 

pour clarifier ce terme. 
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CHAPITRE UN – QU'EST-CE QUE LA COHÉRENCE ? 

 

La cohérence est cet acte ou cette habitude qui rend une 

personne totalement fiable. Nous savons qu'elle fera ce qu'elle 

a dit qu'elle ferait, qu'elle sera là où elle a dit qu'elle serait. En 

latin, on dirait « semper fidelis », soit « toujours fidèle ».  

 

La cohérence rend les gens inébranlables dans leur orientation, 

fiables dans leurs croyances et dans leurs pratiques. Elle rend 

les personnes harmonieuses dans leur vision des choses avec 

les autres, stables dans leur croissance et dans leur vie. Être 

cohérent signifie ne pas vaciller dans ses croyances et ses 

convictions, en particulier lorsqu'il s'agit de la foi en Jésus-Christ 

et du service pour le Seigneur. 

 

Rappelons que les Écritures attestent que Dieu Lui-même est 

cohérent et immuable. 

 

« Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement. » 

Hébreux 13:8  

 

« Car je suis l'Eternel, je ne change pas ; Et vous, enfants de 

Jacob, vous n'avez pas été consumés. » Malachie 3:6  

 

Ainsi, être cohérent, c'est être systématique dans sa manière de 

faire les choses. En d'autres termes, il s'agit d'avoir une 

orientation quant à la manière dont les choses seront faites. La 

cohérence consiste à se conformer à ce qui est juste et à le faire 

en permanence. Elle apporte de l'ordre et de la fluidité à la vie, 

ainsi qu’un certain degré de prévisibilité. 
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Elle permet de savoir et de dire d’une personne faisant preuve 

de cohérence qu’elle fait ce qui est bon, ce qui peut être répété 

et ce qui est juste. 

 

La cohérence est un facteur clé de la grandeur. Si vous êtes 

imprévisible et qu'on ne peut pas dire que vous tenez parole, la 

confiance que l'on a en vous s'amenuise. Vous êtes aussi bon 

que votre parole. Si votre parole est bonne, vous êtes une bonne 

personne. Si votre parole est bonne à 50 %, vous êtes une 

bonne personne à 50 %.  

 

La cohérence est la régularité dans la réalisation et dans le 

succès sur le chemin de la vie. Elle ne vient pas en un instant, 

comme c'est le cas de beaucoup de choses aujourd'hui. Elle est 

le fruit d'une recherche diligente et d'une pratique régulière. 

 

« Ayez du zèle, et non de la paresse. Soyez fervents d'esprit. 

Servez le Seigneur. » Romains 12:11  

 

Une personne cohérente fait preuve de beaucoup de patience. 

Elle sait qu'il est important d'attendre le Seigneur malgré l'envie 

d'agir précipitamment.  

 

« Voici, il me tuera ; je n'ai rien à espérer ; Mais devant lui je 

défendrai ma conduite. » Job 13:15  

 

« Si l'homme une fois mort pouvait revivre, J'aurais de l'espoir 

tout le temps de mes souffrances, Jusqu'à ce que mon état vînt 

à changer. » Job 14:14  

 

Une personne qui se comporte de manière incohérente 

manifeste un comportement de désaccord, de discorde, de lutte, 

de divergence, de dissemblance dans ses positions. La foi 
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chrétienne a besoin de personnes qui comprennent et 

apprécient l'importance de la cohérence dans la foi, le 

comportement, les relations, et le fait de rester en accord. 

 

« Beaucoup de miracles et de prodiges se faisaient au milieu du 

peuple par les mains des apôtres. Ils se tenaient tous ensemble 

au portique de Salomon » Actes 5:12  

 

C'est le manque de cohérence, de foi et d'action qui a conduit 

Ananias et Saphira à subir les conséquences d’avoir trompé 

Pierre et les autres. Lorsque les gens ne sont pas constants, il y 

a une variation dans les choses qu'ils font et qu’ils disent ; il y a 

une incohérence. 
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CHAPITRE DEUX – L'OBJECTIF DE LA COHÉRENCE 

 

Imaginez que des gouttes d'eau tombent sans cesse sur un 

rocher pendant des centaines d'années. Un trou profond finira 

par se former dans la roche. Cela signifie que quelque chose 

d'aussi simple et léger que des gouttes d'eau, par leur 

cohérence, peuvent creuser un trou dans la roche la plus dure. 

Rien ni personne ne peut demeurer grand sur le long terme s'il 

ne fait pas preuve de cohérence.  

 

La cohérence est l'une des principales caractéristiques des 

coureurs de marathon. La cohérence est la raison pour laquelle 

les champions gagnent. Le boxeur poids lourd qui gagne sur le 

ring a été constant dans sa pratique privée. 

 

On dit qu'Evander Holyfield était de nouveau sur la route en train 

de courir un jour après avoir remporté le championnat du monde 

des poids lourds contre Mike Tyson. C'est cela la cohérence.  

 

Les personnes cohérentes finiront par goûter à la réussite. Elles 

connaîtront la bénédiction parce qu'elles auront persévéré 

quand les autres auront abandonné. 

 

« Qui est ce roi de gloire ?L'Eternel fort et puissant, L'Eternel 

puissant dans les combats. » Psaumes 24:8  

 

« En conséquence, roi Agrippa, je n'ai point résisté à la vision 

céleste ... Mais, grâce au secours de Dieu, j'ai subsisté jusqu'à 

ce jour, rendant témoignage devant les petits et les grands, sans 

m'écarter en rien de ce que les prophètes et Moïse ont déclaré 

devoir arriver » Actes 26:19 ; 22  
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Il n'y a pas de maîtrise sans cohérence. Il n'y a pas de grande 

force sans cohérence. La stabilité et la ténacité sont des produits 

de la cohérence. Si vous vous montrez cohérent dans un certain 

comportement, vous gagnerez en crédibilité dans ce domaine. 

La cohérence est une habitude perpétuelle, une action 

perpétuelle. C'est ce qui fait les leaders, c'est ce qui les rend 

grands. 

 

« Vous, vous êtes ceux qui avez persévéré avec moi dans mes 

épreuves ; c'est pourquoi je dispose du royaume en votre faveur, 

comme mon Père en a disposé en ma faveur, afin que vous 

mangiez et buviez à ma table dans mon royaume, et que vous 

soyez assis sur des trônes, pour juger les douze tribus d'Israël. » 

Luc 22:28-30  

 

Dieu est cohérent dans Sa nature, Ses action et Son caractère. 

 

« Car je suis l'Eternel, je ne change pas ; et vous, enfants de 

Jacob, vous n'avez pas été consumés. » Malachie 3:6  

 

« Mais toi, tu restes le même, Et tes années ne finiront point. » 

Psaumes 102:28  

 

Jésus-Christ est cohérent. 

 

« Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement. » 

Hébreux 13:8  

 

La cohérence est à la base de ce que Dieu fait et c'est pourquoi 

Il subsiste à jamais. 

 

« Les desseins de l'Eternel subsistent à toujours, Et les projets 

de son cœur, de génération en génération. » Psaumes 33:11  
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« Dieu est puissant, mais il ne rejette personne ; Il est puissant 

Par la force de son intelligence. » Job 36:5  

 

La parole de Dieu est fiable en raison de la cohérence de Dieu 

Lui-même. 

 

« Dieu n'est point un homme pour mentir, Ni fils d'un homme 

pour se repentir. Ce qu'il a dit, ne le fera-t-il pas ? Ce qu'il a 

déclaré, ne l'exécutera-t il pas ? » Nombres 23:19  

 

« Celui qui est la force d'Israël ne ment point et ne se repent 

point, car il n'est pas un homme pour se repentir. » 1 Samuel 

15:29  

 

Si la parole de Dieu n'était pas digne de confiance, elle n'aurait 

pas pu être cohérente. Sa parole est digne de confiance. 

 

« Ton règne est un règne de tous les siècles, et ta domination 

subsiste dans tous les âges. » Psaumes 145:13  

 

Sa parole est éternelle. Dieu Lui-même est éternel.  

 

« L'herbe sèche, la fleur tombe ; Mais la parole de notre Dieu 

subsiste éternellement. » Esaïe 40:8  

 

« À toujours, ô Eternel ! Ta parole subsiste dans les cieux. » 

Psaumes 119:89  

 

Le plan de rédemption de Dieu a été constamment prophétisé 

depuis Genèse 3:6 jusqu'à son accomplissement au Calvaire. 
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Dieu n'a pas vacillé ni changé ; les actions des hommes ne l'ont 

pas fait changer. Le plan de rédemption de Dieu reste constant 

de l'Ancien Testament au Nouveau. 

 

« Aussi l'Ecriture, prévoyant que Dieu justifierait les païens par 

la foi, a d'avance annoncé cette bonne nouvelle à Abraham : 

Toutes les nations seront bénies en toi ! » Galates 3:8  

 

« C'est pourquoi Dieu, voulant montrer avec plus d'évidence aux 

héritiers de la promesse l'immutabilité de sa résolution, intervint 

par un serment, afin que, par deux choses immuables, dans 

lesquelles il est impossible que Dieu mente, nous trouvions un 

puissant encouragement, nous dont le seul refuge a été de saisir 

l'espérance qui nous était proposée. » Hébreux 6:17-18  

 

Son amour fidèle est également constant. Il dit à Israël : « Je 

t'aime d'un amour éternel ».  

 

« De loin l'Eternel se montre à moi : Je t'aime d'un amour 

éternel ; C'est pourquoi je te conserve ma bonté. » Jérémie 31:3  

 

« Car je dis : La bonté a des fondements éternels ; Tu établis ta 

fidélité dans les cieux. » Psaumes 89:3  

 

« Louez l'Eternel, car il est bon, Car sa miséricorde dure à 

toujours ! Louez le Dieu des dieux, Car sa miséricorde dure à 

toujours ! Louez le Seigneur des seigneurs, Car sa miséricorde 

dure à toujours ! Celui qui seul fait de grands prodiges, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Celui qui a fait les cieux avec 

intelligence, Car sa miséricorde dure à toujours ! Celui qui a 

étendu la terre sur les eaux, Car sa miséricorde dure à toujours ! 

Celui qui a fait les grands luminaires, Car sa miséricorde dure à 

toujours ! Le soleil pour présider au jour, Car sa miséricorde dure 
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à toujours ! La lune et les étoiles pour présider à la nuit, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Celui qui frappa les Egyptiens dans 

leurs premiers-nés, Car sa miséricorde dure à toujours ! Et fit 

sortir Israël du milieu d'eux, Car sa miséricorde dure à toujours ! 

A main forte et à bras étendu, Car sa miséricorde dure à 

toujours ! Celui qui coupa en deux la mer Rouge, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Qui fit passer Israël au milieu d'elle, 

Car sa miséricorde dure à toujours ! Et précipita Pharaon et son 

armée dans la mer Rouge, Car sa miséricorde dure à toujours ! 

Celui qui conduisit son peuple dans le désert, Car sa miséricorde 

dure à toujours ! Celui qui frappa de grands rois, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Qui tua des rois puissants, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Sihon, roi des Amoréens, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Et Og, roi de Basan, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Et donna leur pays en héritage, Car 

sa miséricorde dure à toujours ! En héritage à Israël, son 

serviteur, Car sa miséricorde dure à toujours ! Celui qui se 

souvint de nous quand nous étions humiliés, Car sa miséricorde 

dure à toujours ! Et nous délivra de nos oppresseurs, Car sa 

miséricorde dure à toujours ! Celui qui donne la nourriture à toute 

chair, Car sa miséricorde dure à toujours ! Louez le Dieu des 

cieux, Car sa miséricorde dure à toujours ! » Psaumes 136:1-26  

 

« Si nous sommes infidèles, il demeure fidèle, car il ne peut se 

renier lui-même. » 2 Timothée 2:13  

 

Il serait téméraire d'être incohérent dans notre comportement, 

nos actions et nos croyances, et pourtant de servir un Dieu 

cohérent. Dieu est cohérent, fiable et digne de confiance dans 

tout ce qu'Il attend de nous et fait en sorte que nous soyons 

comme Lui dans notre foi, notre service et notre témoignage. 
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« Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi 

soyez saints dans toute votre conduite » 1 Pierre 1:15  

 

Paul a démontré le même style de vie et nous incite à vivre de la 

même manière. 

 

« Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à 

marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été 

adressée » Ephésiens 4:1 

 

Il nous encourage à être cohérents avec la Parole de Dieu, quoi 

qu'il arrive. 

 

« Seulement, conduisez-vous d'une manière digne de l'Evangile 

de Christ, afin que, soit que je vienne vous voir, soit que je reste 

absent, j'entende dire de vous que vous demeurez fermes dans 

un même esprit, combattant d'une même âme pour la foi de 

l'Evangile » Philippiens 1:27  

 

En effet, la cohérence met l'accent sur la foi plutôt que sur 

l'expérience.  

 

Qu'est-ce que cela signifie ? 

 

Parfois, notre expérience ne semble pas correspondre à ce que 

nous croyons.  

 

Cependant, la foi en la Parole de Dieu doit l'emporter sur nos 

sentiments. Nous devons constamment croire la Parole, 

indépendamment de nos sentiments, même si nous nous 

sommes levés du mauvais pied. 
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Oui, nous disons parfois que nous ne sommes que des êtres 

humains. Cependant, nous ne sommes pas libres de faire ce que 

bon nous semble. 

 

La cohérence est la preuve de notre foi dans la Parole de Dieu 

et dans le Dieu de la Parole. 

 

L'alternative à la cohérence est une vie guidée par l'expérience. 

Or, l'expérience peut être erronée. L'expérience peut être basée 

sur la légèreté de nos émotions. Nous devons apprendre à nous 

accrocher systématiquement à la Parole, quels que soient nos 

sentiments. 

 

La vérité suivante est que la cohérence permet à vos racines de 

pousser profondément. Lorsque vous êtes cohérent dans la 

Parole de Dieu, que vous pratiquez l'adoration, vous constatez 

un certain degré de croissance continue. Mais si vos temps de 

méditation de la Parole, d'adoration et de prière sont aléatoires, 

inconstants et imprévisibles, alors vous ne pourrez pas grandir 

dans la grâce de Jésus-Christ. 

 

Lorsque vous êtes cohérent, cela se répercute sur d'autres 

aspects de votre vie. Vous devez être discipliné sur le plan 

spirituel, ce qui passe par la cohérence.  

 

Vous devez être discipliné physiquement. Par exemple, la santé 

d'une personne s'améliore lorsqu'elle fait régulièrement de 

l'exercice. La stabilité émotionnelle et mentale ne peut être 

atteinte qu’en étant constant. 

 

L'un des plus grands exemples de cohérence dans la Bible est 

celui de Moïse. Il avait toutes les raisons de blâmer ses 

émotions, son expérience passée, le rejet douloureux dont il 
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avait fait l’objet de la part des autres Israélites, les jours de 

solitude à Madian. Pourtant, la cohérence de Moïse lui a permis 

de coopérer avec Jéhovah. Ce faisant, il a pu délivrer le peuple 

de Dieu. 
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CHAPITRE TROIS – LE POUVOIR DE LA COHÉRENCE 

 

Au début de son voyage, Moïse a contesté avec Dieu. Il accusait 

son émotivité et son manque de talent oratoire. Mais une fois 

qu'il a repris sa vie en main, à partir du moment où il a été appelé 

à conduire le peuple de Dieu hors de la captivité, il a toujours 

suivi les directives du Seigneur. Il avait des réserves, mais il est 

allé parler à Pharaon en lui demandant de laisser partir le peuple. 

Il a suivi le Seigneur et a hardiment informé le roi des 

conséquences de son refus d'accéder à ses demandes. 

 

Moïse est resté constant malgré la pression.  

 

Dix fois, Moïse a fait l'expérience de l'œuvre de Dieu en 

envoyant les plaies sur l'Égypte, avec comme point culminant la 

Pâque et l'Exode. 

 

Cette action et cette cohérence de Moïse ont amené les gens 

qui n'y croyaient pas au départ à suivre cet homme parce qu'ils 

pouvaient voir qu'il était clair dans sa conviction, dans sa foi en 

Dieu et dans sa certitude que la tâche presque impossible de 

sortir Israël des griffes de la puissante Égypte pouvait être 

accomplie. 

 

La constance de Moïse a été favorisée par sa concentration 

permanente et son souvenir de ce que Dieu avait fait et 

continuait de faire. Cela l'a encouragé à continuer à se battre en 

restant fidèle. 

 

Il est certain que votre témoignage passé peut vous aider à être 

cohérent dans vos croyances et vos actions. Le résultat pour 

Moïse a été qu'il a pu expérimenter la présence de Dieu, la 
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providence de Dieu et la prospérité de Dieu. C'est la cohérence 

qui a permis à Caleb, alors âgé de 85 ans, de demander à être 

envoyé pour prendre le pays des géants. Son témoignage 

personnel était : « J'ai pleinement suivi l'Éternel ». 

 

« Mes frères qui étaient montés avec moi découragèrent le 

peuple, mais moi je suivis pleinement la voie de l'Eternel, mon 

Dieu. » Josué 14:8  

 

Non seulement il a dit j'ai pleinement suivi le Seigneur, mais Dieu 

a Lui-même témoigné de Caleb. Dieu a dit qu'il avait pleinement 

suivi le Seigneur ; c'est de la cohérence. Il y avait trop de raisons 

pour que Caleb ne le fasse pas : les incroyants, les eaux de 

Mara, le comportement des enfants d'Israël, le fait qu'il devait 

jouer le second rôle par rapport à Josué… Pourtant, Caleb est 

resté cohérent et n'a jamais laissé le fait de devoir jouer les 

seconds rôles avec son collègue l'empêcher d'être cohérent 

dans sa foi, son engagement envers Dieu, sa recherche de la foi 

et sa confiance en Dieu pour faire face à l'impossible. 
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CHAPITRE QUATRE – LES DOMAINES D’ACTION DE 

LA COHÉRENCE 

 

Tous les domaines de la vie qui exigent de la vertu requièrent de 

la cohérence. 

 

Un autre terme qui peut être utilisé pour décrire la cohérence est 

le développement d'habitudes. Il existe de nombreux domaines 

dans lesquels nous pouvons dire qu’il est important d’examiner 

nos actions et nos habitudes, mais nous n'en retiendrons que 

quelques-uns. 

 

COHÉRENCE DANS LES SEMENCES 

 

Premièrement, nous devons être cohérents dans nos 

semences. Semer est un acte qui consiste à libérer ce que Dieu 

a mis à notre disposition en guise d'expression d'adoration. Dieu 

Lui-même est un semeur. La première chose qu'Il a faite a été 

de fournir. 

 

Notre premier exemple de semence constante est Dieu Lui-

même qui a continué à donner jusqu'à donner Son fils unique. 

 

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, 

afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la 

vie éternelle. » Jean 3:16  

 

La raison pour laquelle beaucoup n'obtiennent jamais une 

prospérité et une récolte constantes est que leurs semences 

sont incohérentes. Ils ne réalisent pas que c'est le protocole que 

Dieu Lui-même a établi. 
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« Tant que la terre subsistera, les semailles et la moisson, le 

froid et la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit ne cesseront 

point. » Genèse 8:22  

 

Pour l'agriculteur, des semences faites de manière désordonnée 

se traduiront par une récolte désordonnée. Des semences 

cohérentes produiront le même type de résultat. Dieu nous dit 

donc que, tout comme le jour et la nuit, l'été et l'hiver, sont 

constants, il doit en être de même pour les semences et la 

moisson. En d'autres termes, si vous émettez un bruit, attendez-

vous à un écho. Si vous n'émettez rien, attendez-vous à rien. 

 

Les semences doivent se faire de plusieurs manières, quel que 

soit ce que l’on sème. 

 

Pour nous, dans l'Église, cela signifie que nous semons notre 

dîme. Techniquement, la dîme n'est pas une semence. C'est 

rendre à Dieu ce qui Lui appartient. Mais il faut le faire 

régulièrement pour que la bénédiction qui s'ensuit soit 

constante. La dîme est la clé de la prospérité et c'est la vérité. Il 

a dit « Faites cela et voyez si je n’ouvre pas pour vous les 

écluses des cieux ».  

 

« Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, Afin qu'il y ait 

de la nourriture dans ma maison ; Mettez-moi de la sorte à 

l'épreuve, Dit l'Eternel des armées. Et vous verrez si je n'ouvre 

pas pour vous les écluses des cieux, Si je ne répands pas sur 

vous la bénédiction en abondance. » Malachie 3:10  

 

Le faire au hasard, c'est se préparer à recevoir des bénédictions 

au hasard. Le faire de manière constante, en revanche, c'est 

provoquer l'ouverture des écluses, l'écoulement des 

bénédictions et l'arrêt des dévoreurs. 
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« Pour vous je menacerai celui qui dévore, Et il ne vous détruira 

Pas les fruits de la terre, Et la vigne ne sera pas stérile dans vos 

campagnes, Dit l'Eternel des armées. » Malachie 3:11 . 

 

L'Écriture parle également des offrandes dans Galates 6:9 . Il 

nous est enseigné de toujours semer nos offrandes de manière 

cohérente, sans faiblir ni se retirer. Dieu ne récompense pas le 

hasard, Il récompense la constance et la diligence. 

 

« Ne nous lassons pas de faire le bien ; car nous moissonnerons 

au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas. »  

Galates 6:9   

 

« Or sans la foi il est impossible de lui être agréable ; car il faut 

que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il 

est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. »  

Hébreux 11:6  

 

S'il y a un domaine où Dieu veut nous voir cohérents, c'est bien 

celui d'apprendre à libérer la semence dans notre main. 

 

« Dès le matin sème ta semence, et le soir ne laisse pas reposer 

ta main ; car tu ne sais point ce qui réussira, ceci ou cela, ou si 

l'un et l'autre sont également bons. » Ecclésiastes 11:6  

 

Il n'est pas raisonnable qu'un agriculteur qui sème de manière 

irrégulière s'attende à une grande récolte.  

 

Pendant trois ou quatre ans, j'ai cultivé du riz et c'est la régularité 

de ces années qui a déterminé la régularité de la récolte. Une 

fois que j'ai cessé de cultiver le riz et que j'ai utilisé la terre à 

d'autres fins, je ne pouvais plus y retourner pour chercher une 

récolte de riz. La constance est essentielle. 
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« Donnez, et il vous sera donné : on versera dans votre sein une 

bonne mesure, serrée, secouée et qui déborde ; car on vous 

mesurera avec la mesure dont vous vous serez servis. »  

Luc 6:38  

 

COHÉRENCE DANS LA PRIÈRE 

 

Le negro spiritual dit : « C'est moi, c'est moi, oh Seigneur, qui ai 

besoin de prière. Pas mon père, pas ma mère, mais c'est moi, 

oh Seigneur, qui ai besoin de prière ». Je pense qu'une autre 

strophe poursuit en disant : « Pas mon pasteur ou mon diacre, 

mais c'est moi, oh Seigneur, qui ai besoin de prière ».  

 

Si vous êtes un chrétien qui prie régulièrement, vous n'avez pas 

besoin de vous présenter. Vous êtes déjà connu dans la salle 

d'audience du Ciel : le lieu des prières exaucées. 

 

La constance dans la prière a été enseignée par Jésus Lui-

même lorsqu'Il a raconté l'histoire de la femme qui ne voulait pas 

lâcher prise tant que le juge n'avait pas tranché en sa faveur. 

 

« Jésus leur adressa une parabole, pour montrer qu'il faut 

toujours prier, et ne point se relâcher. Il dit : Il y avait dans une 

ville un juge qui ne craignait point Dieu et qui n'avait d'égard pour 

personne. Il y avait aussi dans cette ville une veuve qui venait lui 

dire : Fais-moi justice de ma partie adverse. Pendant longtemps 

il refusa. Mais ensuite il dit en lui-même : Quoique je ne craigne 

point Dieu et que je n'aie d'égard pour personne, néanmoins, 

parce que cette veuve m'importune, je lui ferai justice, afin qu'elle 

ne vienne pas sans cesse me rompre la tête. » Luc 18:1-5  
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Jésus nous ouvre les yeux sur la nécessité de la constance, en 

particulier dans la prière. La passion et la persévérance de cette 

femme lui ont permis de faire une percée. Il est possible que de 

nombreuses personnes aient prié par intermittence et se soient 

attendues à une réponse inhabituelle. 

 

Les Écritures nous montrent un grand nombre de personnes qui 

ont été constantes dans leur vie de prière, même face aux 

poursuites les plus difficiles.  

 

Lorsque nous pensons à la constance dans la prière, l'une des 

personnes qui nous vient à l'esprit est Daniel. Grâce à sa 

constance dans la prière, il a survécu à des périls impies, à la 

fosse aux lions et aux manigances des hommes. Au milieu de 

toutes ces attaques, sa constance a payé et il a plutôt obtenu 

une promotion !  

 

On dit souvent qu'il faut prier quand on a envie de prier, prier 

quand on n'a pas envie de prier, prier jusqu'à ce qu'on ait envie 

de prier. C'est cela la cohérence. 

 

La cohérence est ce que Paul voulait dire lorsqu'il a dit de prier 

en tout temps toutes sortes de prières et de supplications. 

 

« C'est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de 

pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir 

tout surmonté. » Ephésiens 6:13  

« Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de 

supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et 

priez pour tous les saints. » Ephésiens 6:18 . 

 

C’est la constance dans la prière qui nous aidera à déraciner 

enfin certaines forteresses qui s'accrochent.  
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« Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas 

charnelles ; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, 

pour renverser des forteresses. Nous renversons les 

raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la 

connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à 

l'obéissance de Christ. » 2 Corinthiens 10:4-5 . 

 

Il faut apprendre à prier jusqu'à ce que quelque chose se 

produise. C'est ça la cohérence.  

 

COHÉRENCE DANS LA MARCHE AVEC DIEU 

 

Nous ne servons pas un Dieu que nous ne pouvons pas toucher 

ou atteindre. Au contraire, nous servons un Dieu qui est toujours 

prêt à dialoguer avec Ses enfants. David a dit « Le matin, à midi 

et le soir, tu entends ma voix. » 

 

« Le soir, le matin, et à midi, je soupire et je gémis, Et il entendra 

ma voix. » Psaumes 55:18  

 

La cohérence dans la marche avec Dieu signifie avoir une 

communion dans la prière, mais aussi apprendre à être sensible 

à la présence, à la puissance et à la voix de Dieu, car les 

personnes avec lesquelles vous marchez déterminent ce avec 

quoi vous repartez. Les personnes avec lesquelles vous 

marchez déterminent également ce qui déteint sur vous. 

Marcher avec Dieu nous expose à Lui comme notre enseignant. 

 

« Ainsi parle l'Eternel, ton rédempteur, le Saint d'Israël : Moi, 

l'Eternel, ton Dieu, je t'instruis pour ton bien, Je te conduis dans 

la voie que tu dois suivre. » Esaïe 48:17  
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Et quand Dieu vous enseigne, Il vous enseigne à connaître ce 

qui n'est pas immédiatement et facilement connu des autres. 

 

Marcher avec Dieu nous aide à accéder aux clés de la 

prospérité. 

 

« Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des 

méchants, Qui ne s'arrête pas sur la voie des pécheurs, Et qui 

ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, Mais qui trouve 

son plaisir dans la loi de l'Eternel, Et qui la médite jour et nuit ! Il 

est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, Qui donne 

son fruit en sa saison, Et dont le feuillage ne se flétrit point : Tout 

ce qu'il fait lui réussit. » Psaumes 1:1-3  

 

C'est la marche avec Dieu qui provoque l'intimité, la pureté et qui 

libère Sa justice dans nos vies. Vous voyez donc que beaucoup 

d'entre nous ont besoin d'en savoir plus sur la marche avec Dieu 

et vous pouvez vous demander : « Comment marcher avec 

Dieu ? ».  

 

Parfois, il s'agit simplement d'apprendre à ouvrir son esprit pour 

L’entendre parler dans votre esprit et Le laisser vous guider. 

 

« Car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de 

Dieu. » Romains 8:14  

 

« L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous 

sommes enfants de Dieu. » Romains 8:16 . 

 

Lorsque nous faisons cela, nos affaires et tout ce sur quoi nous 

posons les mains reçoivent une promotion parce que Dieu ne 

peut pas vous conduire à l'erreur. Mais Il ne peut vous conduire 

correctement que si vous marchez avec Lui.  
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« À ta menace, Dieu de Jacob ! Ils se sont endormis, cavaliers 

et chevaux. » Psaumes 76:6  

 

Appliquons la cohérence non seulement dans nos relations 

verticales, mais aussi dans nos relations horizontales avec notre 

travail et notre entreprise. Certaines entreprises ne prospèrent 

pas dans la pratique parce que leurs propriétaires ne sont pas 

cohérents dans ce qu'ils devraient faire pour améliorer, 

encourager, renforcer et faire prospérer leur activité. Le fait que 

Dieu ait dit qu'Il bénirait ne signifie pas qu'Il bénit l'indolence, la 

paresse, l'incohérence et le manque de fluidité. 

 

En fait, les Écritures indiquent très clairement que seules les 

personnes cohérentes et diligentes doivent s'attendre à une 

quelconque forme de prospérité. 

 

« Si tu vois un homme habile dans son ouvrage, Il se tient auprès 

des rois ; Il ne se tient pas auprès des gens obscurs. »  

Proverbes 22:29  

 

Des recherches ont montré que les personnes qui ont appris à 

être cohérentes excellent même si elles ne sont pas 

extrêmement douées. Le simple fait d'être cohérent peut faire 

passer une personne du bas de l'échelle au sommet. Une 

pratique constante et continue, la discipline de faire les choses 

de manière cohérente, qu'il s'agisse de se réveiller à la même 

heure ou de se coucher à la même heure, peuvent avoir de 

nombreuses retombées positives.  

 

En étant cohérent dans ce que Dieu a mis entre vos mains, 

d'autres choses viendront à vous. Cela vous exposera à de plus 

grandes promotions, à des portes ouvertes et à des faveurs dans 

votre vie.  



27 |  P a g e  

 

La cohérence n'est pas facile. Elle peut nécessiter un travail 

acharné, de la discipline, la suppression de certaines choses, et 

parfois même le fait de dire NON à des amis ou à des personnes 

sans se sentir coupable.  

 

Si vous voulez atteindre l'objectif que vous vous êtes fixé, les 

rêves que vous avez et la vision que vous avez en tête, vous 

devez apprendre l'importance de la constance. Il se peut qu'au 

départ, ce que vous faites ne semble pas être reconnu, mais 

quelqu'un, quelque part, observe votre constance.  

 

COHÉRENCE DANS LE SERVICE 

 

Ce même principe de cohérence doit être appliqué dans notre 

service au Seigneur. L'œuvre de Dieu n'est pas un simple lieu 

de bénévolat. Aujourd'hui, ce mot est utilisé pour décrire le 

service chrétien. Cependant, le service chrétien n'est pas un 

simple bénévolat, il a des conséquences éternelles. C'est 

pourquoi le son du serviteur bon et fidèle ne vient qu'à celui qui 

est fidèle. L'œuvre de Dieu n'est pas un simple exercice de tir. 

Dieu recherche des personnes qui le servent de tout leur cœur, 

de tout leur esprit et de toute leur âme. 

 

« Tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 

âme et de toute ta force. » Deutéronome 6:5  

 

Nous ne servons pas Dieu au hasard, de manière occasionnelle 

et à notre convenance. Non, nous restons là, nous travaillons 

dur, nous restons là jusqu'à ce que nous finissions. 

 

« J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la 

foi. » 2 Timothée 4:7  
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En faisant cela, la cohérence vous rend pertinent d'une 

génération à l'autre. 

 

Les personnes que nous admirons aujourd'hui dans le domaine 

du ministère qu'elles ont choisi étaient des personnes qui ont été 

constantes et qui ont refusé de se décourager. Si vous vous 

approchez et posez des questions, vous serez peut-être surpris 

de constater qu'elles ont commencé avec de nombreuses 

personnes et qu'il n'en reste qu'une infime partie. 

 

« Ne nous lassons pas de faire le bien ; car nous moissonnerons 

au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas. »  

Galates 6:9  
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CHAPITRE CINQ – EXEMPLES BIBLIQUES DE 

COHÉRENCE 

 

 

1. LA COHÉRENCE DE JOSEPH  

 

Joseph est un exemple puissant de cohérence. À la fin de sa vie, 

le patriarche Jacob parle sur la vie de ses douze fils, les douze 

tribus. De son fils Joseph, il fait une déclaration tout à fait 

remarquable. 

 

« Joseph est le rejeton d'un arbre fertile, Le rejeton d'un arbre 

fertile près d'une source ; les branches s'élèvent au-dessus de 

la muraille. » Genèse 49:22  

 

L'histoire de Joseph nous montre une personne qui a dû relever 

de nombreux défis, mener de nombreuses batailles : envié par 

ses frères, jeté dans un puits, déclaré mort, vendu comme 

esclave, utilisé et abusé, et jeté en prison dans la maison de 

Potiphar. mais son père témoigne dans Genèse 49 :23 : 

 

« Ils l'ont provoqué, ils ont lancé des traits ; les archers l'ont 

poursuivi de leur haine. » Genèse 49:23  

 

Les archers se sont acharnés sur lui, se sont refermés sur lui et 

l'ont détesté. Mais malgré toutes ces attaques, le verset 24 

montre que Joseph est resté cohérent. 

 

« Mais son arc est demeuré ferme, Et ses mains ont été fortifiées 

Par les mains du Puissant de Jacob : Il est ainsi devenu le 

berger, le rocher d'Israël. » Genèse 49:24 . 
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Ses autres frères n'ont jamais vécu un dixième de son 

expérience. Pourtant, la plupart d'entre eux ont hésité et sont 

restés incohérents. 

 

Au verset 24, le mot clé est demeuré. Cela signifie que Joseph 

n'a pas démissionné, ne s'est pas éloigné, n'a pas renié la foi de 

ses pères, sa nationalité, et n'a pas non plus dénoncé ses 

origines. Il est demeuré.  

 

Il est resté le même, il est resté fort. Il est resté fidèle à son appel, 

à sa mission et à sa destinée. La vérité, c'est qu'ils n'avaient pas 

d'Écritures. Pourtant, il savait qu'il était un homme qui avait un 

but et il est resté cohérent sans avoir d'Écritures à lire 

quotidiennement.  

 

Ainsi, il ne s'est jamais éloigné de la source de son pouvoir qui 

est le puissant Dieu de Jacob. C'est cela la cohérence. Non 

seulement il a été constant dans sa position, mais il a aussi été 

constant dans la production de fruits. 

 

« Joseph est le rejeton d'un arbre fertile, Le rejeton d'un arbre 

fertile près d'une source ; Les branches s'élèvent au-dessus de 

la muraille. » Genèse 49:22  

 

Ici, Joseph est décrit comme une branche qui a porté du fruit, qui 

est restée au pouvoir, qui a apporté l'opportunité et la vie à 

d'autres personnes. Il était constant et inébranlable. Il savait qui 

il était. Il a accepté sa mission, il s'est engagé envers Dieu et il 

n'a jamais renié ce qu'il était. 

 

À son époque, les Égyptiens n'avaient presque rien à voir avec 

les éleveurs de bétail qu’étaient les Israélites. Pourtant, Joseph 

n'a pas caché son identité. Comparez cela à son frère aîné, le 
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premier né de Jacob, Ruben, que le père décrivait comme un 

exemple d'inconsistance.  

 

« Impétueux comme les eaux, tu n'auras pas la prééminence ! 

Car tu es monté sur la couche de ton père, Tu as souillé ma 

couche en y montant. » Genèse 49:4  

 

Cela montre à quel point les vagues de la mer peuvent devenir 

imprévisibles et instables. Les plaques tectoniques provoquent 

de violents mouvements du plancher océanique, comme un 

tremblement de terre, ce qui entraîne la formation de courants 

océaniques. En d'autres termes, instable signifie incertain, peu 

fiable, toujours changeant, imprévisible, fluide, bancal, sans 

substance. L'instabilité signifie qu'on ne peut pas s'y fier. Cela a 

toutes sortes de ramifications. 

 

Jacques n'a-t-il pas dit qu'un homme au cœur partagé est 

instable dans toutes ses voies et que c'est parfois la raison pour 

laquelle il n'obtient pas de réponse à sa prière ? 

 

« Mais qu'il la demande avec foi, sans douter ; car celui qui doute 

est semblable au flot de la mer, agité par le vent et poussé de 

côté et d'autre. Qu'un tel homme ne s'imagine pas qu'il recevra 

quelque chose du Seigneur : c'est un homme irrésolu, inconstant 

dans toutes ses voies. » Jacques 1:6-8  

 

La cohérence est donc la clé de l'excellence, de 

l'épanouissement et de l'exaucement des prières. En d'autres 

termes, il s'agit de faire preuve d'une détermination sans faille.  

 

Si nous nous penchons sur l'Ancien Testament, nous constatons 

également un certain degré d'incohérence.  
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Il va sans dire que dans 1 Rois 18:21 Elie a dû voir à travers le 

cœur et l'esprit des prophètes de Baal, qu'ils n'avaient pas 

vraiment confiance en leur dieu, qu'ils agissaient de la sorte 

probablement par contrainte. Comme ils étaient incohérents, il 

leur a dit : « Combien de temps allez-vous hésiter entre deux 

opinions ? » Cela montre qu'il savait que Dieu est Dieu et qu'il 

était donc cohérent dans sa croyance. 

 

2. LA COHÉRENCE D'ABRAHAM 

 

Le style, la constance et l'engagement d'Abraham ont encouragé 

les générations futures à chercher Dieu et à le suivre parce que 

c'est un Dieu qui tient parole. 

 

« L'Eternel dit à Abram : Va-t-en de ton pays, de ta patrie, et de 

la maison de ton père, dans le pays que je te montrerai. Je ferai 

de toi une grande nation, et je te bénirai ; je rendrai ton nom 

grand, et tu seras une source de bénédiction. Je bénirai ceux qui 

te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront ; et toutes les 

familles de la terre seront bénies en toi. » Genèse 12:1-3  

 

« En ce jour-là, l'Eternel fit alliance avec Abram, et dit : Je donne 

ce pays à ta postérité, depuis le fleuve d'Egypte jusqu'au grand 

fleuve, au fleuve d'Euphrate » Genèse 15:18  

 

« En ce temps-là, Abimélec, accompagné de Picol, chef de son 

armée, parla ainsi à Abraham : Dieu est avec toi dans tout ce 

que tu fais. » Genèse 21:22  

 

Abraham avait trop de raisons pour ne pas être cohérent. Il a dû 

attendre pendant tant d'années l'accomplissement des 

promesses que Dieu lui avait faites. Pourtant, Abraham a fait 
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confiance à Dieu à chaque pas qu'il a fait, à chaque action qu'il 

a posée, même lorsqu'il n'avait pas de réponse ou qu'il ne 

comprenait pas le processus de Dieu. 

 

En fait, il s'est moqué de la promesse de son fils, tout comme sa 

femme, mais il est resté cohérent. L'une des épreuves les plus 

difficiles fut celle où Dieu lui demanda d'amener son fils, son 

unique fils, pour qu'il soit sacrifié. Ayant déjà envoyé Ismaël dans 

un endroit où il n'était pas possible de le retrouver, il s'agissait là 

d'une demande extrême. Pourtant, Abraham était trop engagé et 

trop cohérent pour penser autrement. Son exemple est devenu 

un exemple pour ses propres fils et sa descendance. 

 

Isaac a appris de lui. Isaac a été cohérent. Il a pu résister à la 

famine et il a pu bénir ses fils. Ainsi, d'après ces exemples, la 

constance n'est pas sans questions, sans erreurs, sans revers 

et même sans échecs. Aucune des personnes que j'ai 

mentionnées n'est parfaite. Abraham ne l'était pas, Isaac ne 

l'était pas, Jacob ou Joseph non plus. Aucun d'entre eux n'était 

parfait. Moïse manquait d'assurance, il le montrait à chaque 

instant. 

 

« Moïse dit à Dieu : Qui suis-je, pour aller vers Pharaon, et pour 

faire sortir d'Egypte les enfants d'Israël ? » Exode 3:11  

 

« Moïse dit à l'Eternel : Ah ! Seigneur, je ne suis pas un homme 

qui ait la parole facile, et ce n'est ni d'hier ni d'avant-hier, ni 

même depuis que tu parles à ton serviteur ; car j'ai la bouche et 

la langue embarrassées. L'Eternel lui dit : Qui a fait la bouche de 

l'homme ? et qui rend muet ou sourd, voyant ou aveugle ? N'est-

ce pas moi, l'Eternel ? Va donc, je serai avec ta bouche, et je 

t'enseignerai ce que tu auras à dire. Moïse dit : Ah ! Seigneur, 

envoie qui tu voudras envoyer. » Exode 4:10-13  
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« Nous savons, en effet, que la loi est spirituelle ; mais moi, je 

suis charnel, vendu au péché. Car je ne sais pas ce que je fais : 

je ne fais point ce que je veux, et je fais ce que je hais. Or, si je 

fais ce que je ne veux pas, je reconnais par-là que la loi est 

bonne. Et maintenant ce n'est plus moi qui le fais, mais c'est le 

péché qui habite en moi. Ce qui est bon, je le sais, n'habite pas 

en moi, c'est-à-dire dans ma chair : j'ai la volonté, mais non le 

pouvoir de faire le bien. Car je ne fais pas le bien que je veux, et 

je fais le mal que je ne veux pas. Et si je fais ce que je ne veux 

pas, ce n'est plus moi qui le fais, c'est le péché qui habite en 

moi. » Romains 7:14-20  

 

Abraham a fait l'impensable : il s'est moqué de Dieu. 

 

« Abraham tomba sur sa face ; il rit, et dit en son cœur : Naîtrait-

il un fils à un homme de cent ans ? Et Sara, âgée de quatre-

vingt-dix ans, enfanterait-elle ? » Genèse 17:17  

 

Cependant, dans tout cela, Dieu a vu le fil conducteur de la 

cohérence. La raison pour laquelle Dieu est digne de notre 

confiance et de notre dévouement est qu'Il est cohérent. Sa 

parole ne fait jamais défaut. Son jugement est toujours juste. 

Son but est toujours vrai. Sa présence est toujours proche. Sa 

puissance est toujours manifeste. Sa prospérité est toujours 

garantie.  

 

David pouvait donc dire de ce Dieu cohérent : « mon Dieu en qui 

je me confie ». 

 

« Je dis à l'Eternel : Mon refuge et ma forteresse, Mon Dieu en 

qui je me confie ! » Psaumes 91:2  
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3. LA COHÉRENCE DE DANIEL 

 

Il est pratiquement impossible de trouver quelqu'un d'autre qui 

ait fait preuve d'une plus grande constance que Daniel. Il a été 

déporté d'Israël avec d'autres jeunes gens à travers les eaux de 

Babylone. Ils ont été amenés dans le palais du roi avec l'intention 

d’être nourris comme des cobayes et d’être présentés comme 

des princes élevés en terre babylonienne.  

 

On a changé leur nom, leur langue, leur façon de s'habiller et on 

a même essayé de changer leur régime alimentaire. C'est là que 

Daniel a résisté, car le régime alimentaire d'un juif était lié à sa 

religion et à son Dieu. Cependant, Daniel était concentré et 

attaché à Dieu. 

 

« Il y avait parmi eux, d'entre les enfants de Juda, Daniel, 

Hanania, Mischaël et Azaria. » Daniel 1:6 

 

« Daniel résolut de ne pas se souiller par les mets du roi et par 

le vin dont le roi buvait, et il pria le chef des eunuques de ne pas 

l'obliger à se souiller. » Daniel 1:8 

 

Il a choisi de plaire à Dieu plutôt qu'à son appétit. Lui et ses amis 

ont refusé de se plier aux exigences de cette société impie. Il a 

été cohérent. 

 

Qu'auriez-vous fait si vous étiez Daniel et que vous voyiez la 

signification du rêve du roi Nebucadnetsar ou, dans le cas de 

Belschatsar, la signification de l'écriture sur le mur ? 

 

Certains auraient donné une autre interprétation de peur qu'on 

leur coupe la tête. Qu'auriez-vous fait à la place de Daniel si on 
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vous avait interdit de prier ? Lorsqu'on lui a interdit de prier, et 

c'était sa pratique constante, il est retourné prier, il a ouvert les 

fenêtres comme il le faisait. Sa constance a incité les incrédules 

à se prosterner devant le Dieu des cieux. 

 

La cohérence est très puissante, comme le montre la vie de 

Daniel. Face à un lion, il est resté cohérent. Alors qu'il aurait pu 

prier en silence ou fermer sa fenêtre, il est resté cohérent dans 

sa croyance. Lorsqu'il aurait pu interpréter le rêve du roi d'une 

manière ou d'une autre, ou l'écriture sur le mur, il est resté 

cohérent dans son engagement. Et lorsqu'il aurait pu 

simplement manger les légumes du roi, il est resté cohérent 

dans son engagement.  

 

La constance de Salomon ressemble presque à un oxymore, à 

une contradiction. Un homme qui a eu des milliers d'épouses et 

de concubines exprime pourtant la constance de son amour pour 

une certaine épouse Sulamite, ce qui aboutit à un beau mariage. 

C'est ce que nous voyons dans les cantiques de Salomon. Il a 

été constant dans l'affirmation de son amour pour cette femme. 

Il était constant dans l'affirmation de la beauté qu'elle 

représentait pour lui et dans l'échange de compliments avec elle 

et elle avec lui. 

 

Il était constant dans sa gratitude pour les choses qu'ils avaient 

tous les deux. On pourrait presque rire des couples d'aujourd'hui 

qui, tout en se disputant, s'appellent l'un l'autre « chérie, tu ne 

peux pas dire ça », « mon sucre, tu es si stupide », « mon 

amour, comment peux-tu faire une chose aussi idiote ». Cela 

semble être une contradiction, mais Salomon a été cohérent 

dans l'affection qu'il avait pour la Sulamite.  
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Les mariages et les familles sont renforcés lorsque les 

personnes impliquées sont cohérentes et se complètent 

mutuellement en dépit des conflits qui surviennent. 

 

Le livre des cantiques de Salomon doit avoir sa place dans la 

Bible car il nous montre l'amour et l'humilité qui rapprochent un 

mari et sa femme de l'amour du Christ et de son épouse. 

Comment un Sauveur si grand peut-il venir mourir pour des êtres 

mortels qu'Il appelle Son épouse ? 

 

4. LA COHÉRENCE DE PAUL 

 

Imaginez que seul Pierre ait dirigé l'Église et que Paul n'ait pas 

été disponible. Nous aurions probablement eu des 

incohérences. Souvenez-vous que, face à la pression, Pierre 

s'est adapté et a changé d'attitude à l'égard des chrétiens non 

juifs. 

 

Paul, quant à lui, est resté fidèle à l'Évangile et au message de 

Jésus-Christ, quel que soit l'endroit où il se trouvait, et il a exigé 

la même chose de toutes les ethnies et de toutes les cultures. 

 

« Pour cela je vous ai envoyé Timothée, qui est mon enfant bien-

aimé et fidèle dans le Seigneur ; il vous rappellera quelles sont 

mes voies en Christ, quelle est la manière dont j'enseigne 

partout dans toutes les Églises. » 1 Corinthiens 4:17  

« Seulement, que chacun marche selon la part que le Seigneur 

lui a faite, selon l'appel qu'il a reçu de Dieu. C'est ainsi que je 

l'ordonne dans toutes les Églises. » 1 Corinthiens 7:17  

 

Lorsque Paul a prêché l'Évangile à toute la terre, le message 

était censé être en harmonie totale et complète. S'il y avait des 
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incohérences dans le message du salut, cela causerait de la 

confusion et les gens ne sauraient pas quoi suivre. 

 

Paul a été cohérent. Il a plutôt réprimandé le conflit que les 

chrétiens juifs ont provoqué en Galatie. 

 

« O Galates, dépourvus de sens ! Qui vous a fascinés, vous, aux 

yeux de qui Jésus-Christ a été peint comme crucifié ? »  

Galates 3:1  

 

La confusion qu'ils ont provoquée chez les premiers Corinthiens, 

les messages contradictoires et opposés, auraient pu se 

propager à l'ensemble du corps du Christ si Paul n'avait pas été 

là pour les corriger. C'était une personne cohérente. 
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CHAPITRE SIX – LES DÉFIS DE LA COHÉRENCE 

 

On pense souvent que si l'on est cohérent et que l'on fait la 

volonté de Dieu, on ne rencontrera pas de difficultés. C'est loin 

d'être le cas. En fait, le monde démoniaque s’oppose aux 

personnes qui ont choisi le chemin de la justice pour l'amour de 

Son nom. 

 

Le choix de suivre le chemin que Dieu avait choisi signifiait que 

les choses n'étaient pas faciles pour un homme comme Caleb. 

Pourtant, il a su rester concentré. 

 

« Les fils de Juda s'approchèrent de Josué, à Guilgal ; et Caleb, 

fils de Jephunné, le Kenizien, lui dit : Tu sais ce que l'Eternel a 

déclaré à Moïse, homme de Dieu, au sujet de moi et au sujet de 

toi, à Kadès-Barnéa. J'étais âgé de quarante ans lorsque Moïse, 

serviteur de l'Eternel, m'envoya de Kadès-Barnéa pour explorer 

le pays, et je lui fis un rapport avec droiture de cœur. Mes frères 

qui étaient montés avec moi découragèrent le peuple, mais moi 

je suivis pleinement la voie de l'Eternel, mon Dieu. Et ce jour-là 

Moïse jura, en disant : Le pays que ton pied a foulé sera ton 

héritage à perpétuité, pour toi et pour tes enfants, parce que tu 

as pleinement suivi la voie de l'Eternel, mon Dieu. Maintenant 

voici, l'Eternel m'a fait vivre, comme il l'a dit. Il y a quarante-cinq 

ans que l'Eternel parlait ainsi à Moïse, lorsqu'Israël marchait 

dans le désert ; et maintenant voici, je suis âgé aujourd'hui de 

quatre-vingt-cinq ans. Je suis encore vigoureux comme au jour 

où Moïse m'envoya ; j'ai autant de force que j'en avais alors, soit 

pour combattre, soit pour sortir et pour entrer. Donne-moi donc 

cette montagne dont l'Eternel a parlé dans ce temps-là ; car tu 

as appris alors qu'il s'y trouve des Anakim, et qu'il y a des villes 
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grandes et fortifiées. L'Eternel sera peut-être avec moi, et je les 

chasserai, comme l'Eternel a dit. » Josué 14:6-12  

 

Il était l'homme dont Dieu Lui-même a témoigné qu'il suivait 

entièrement le Seigneur et il a également attesté de la même 

vérité. Avant la récompense, il y a les défis, avant les bénéfices, 

il y a les épreuves, avant la percée, il y a les batailles.  

 

Il y a des problèmes, des défis, des batailles à mener avant de 

récolter la récompense de la cohérence.  

 

1. LES FRUSTRATIONS 

 

La cohérence n'est pas synonyme de succès instantané. 

Certaines des satisfactions auxquelles nous aspirons peuvent 

prendre un certain temps. 

 

L'histoire de Caleb nous le montre. C'était un homme constant, 

il n'a jamais fait de mauvais rapport et pourtant il a dû attendre 

45 ans avant de récolter la récompense d'avoir été un homme 

constant. 

 

« Maintenant voici, l'Eternel m'a fait vivre, comme il l'a dit. Il y a 

quarante-cinq ans que l'Eternel parlait ainsi à Moïse, 

lorsqu'Israël marchait dans le désert ; et maintenant voici, je suis 

âgé aujourd'hui de quatre-vingt-cinq ans. » Josué 14:10  

 

La seule vérité, c'est que tout cela en vaut la peine lorsque le 

conseil du Seigneur s'impose dans votre vie.  
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2. LA PEUR 

 

Marcher sur le chemin de la cohérence signifie que quelqu'un 

essaiera de vous faire peur. Josué en témoigne : 

 

« Mes frères qui étaient montés avec moi découragèrent le 

peuple, mais moi je suivis pleinement la voie de l'Eternel, mon 

Dieu. » Josué 14:8  

 

Le témoignage de Josué et de Caleb était cohérent et Dieu a pu 

leur donner Canaan. La majorité était contre eux, la voix de dix 

autres chefs était plus forte et plus crue. En fait, ils ont eu un 

impact immédiat sur l'ensemble d'Israël. 

 

« Toute l'assemblée éleva la voix et poussa des cris, et le peuple 

pleura pendant la nuit. » Nombres 14:1  

 

Le monde démoniaque vous combat et certaines personnes 

sèment le découragement. Vous devez apprendre à vous élever 

au-dessus de la peur. Rappelez-vous toujours que la peur 

paralyse. La peur est un voleur de la bénédiction de Dieu. La 

peur détruit la confiance.  

 

Permettez-moi de rester un peu sur ce point et de vous parler un 

peu plus de la peur. Quand la peur entre, la foi sort. Vous devez 

donc comprendre que la peur ne produit aucun bon fruit et qu'elle 

est plutôt un voleur de toutes les bénédictions de Dieu. Elle est 

le contraire de la foi. Ainsi, tandis que la foi agit sur la parole de 

Dieu, la peur agit sur les paroles du diable.  

 

La raison pour laquelle les gens renient la foi, s'éloignent de la 

vérité, condamnent ce à quoi ils se sont attachés pendant des 
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années, c'est une certaine phobie, une peur qui s'empare de leur 

cœur et les pousse à nier ce que Dieu a dit.  

 

Il n'est pas étonnant que l'Écriture dise que la peur est source de 

tourments. Elle tourmente la personne qui y marche. Vous devez 

vaincre le démon de la peur car Dieu ne vous a pas donné un 

esprit de peur. 

 

« Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, 

mais un esprit de force, d'amour et de sagesse. » 2 Timothée 

1:7  

 

« La crainte n'est pas dans l'amour, mais l'amour parfait bannit 

la crainte ; car la crainte suppose un châtiment, et celui qui craint 

n'est pas parfait dans l'amour. » 1 Jean 4:18  

 

Vivre dans la peur, c'est vivre dans la terreur. Le mot grec pour 

peur, phobos, signifie vivre dans la terreur, redouter quelque 

chose, anticiper ou s'attendre à ce que quelque chose de 

mauvais arrive. Cette mauvaise habitude ne respecte pas les 

personnes et, lorsqu'il s'agit d'un esprit, elle peut être définie 

comme l'appréhension du mal. 

 

Tout dans le monde vous programme pour que vous ayez peur, 

même les nouvelles ne sont pas des nouvelles à moins qu'elles 

ne soient des nouvelles de peur. Ne laissez donc pas la peur 

déformer votre foi et ne la laissez pas vous contrôler avec des 

visages, des faits, des ennemis ou des gens. 

 

 

 

 



43 |  P a g e  

 

3. LES ÉCHECS 

 

Lorsque le peuple d'Israël a échoué, il a erré dans le désert. Le 

sentiment d'échec détruit la confiance nécessaire à la 

constance. Il est très intéressant de savoir et de se rappeler que 

sur les millions de personnes qui ont quitté l'Égypte, seuls deux 

adultes ont atteint le pays de Canaan.  

 

L'échec est le résultat de l'incohérence. Ils n'ont pas pu entrer 

dans Son repos à cause de leur incrédulité. L'échec souligne 

notre insuffisance, il nous fait voir à quel point nos visions, nos 

rêves et nos idées peuvent faillir. En fait, il jette le doute sur tout 

ce qu'il ne comprend pas. Il est donc possible que ce soit une 

multitude mixte qui ait été chargée de prêcher au reste d'Israël 

que Moïse les avait amenés au désert pour qu'ils meurent.  

 

Le sentiment d'échec a conduit Israël à l'abattement et à 

l'incohérence dans son adoration de Dieu. Un jour, ils 

magnifiaient Dieu, et un autre jour, ils souhaitaient qu'Il ne soit 

pas là.  

 

Le sentiment d'échec nous empêche de fonctionner 

correctement. Il nous enlève le désir d'être performants.  

 

4. LES ADVERSAIRES OU LES ENNEMIS 

 

Vous ne pouvez pas vouloir être cohérent avec quoi que ce soit 

et imaginer qu'il n'y aura pas d'ennemis. Imaginons que vous 

vouliez perdre du poids, faire de l'exercice et être ferme. Il y aura 

des gens qui préféreront votre façon d'être ou qui penseront que 

vous en faites trop. Ils ne s'en rendent même pas compte et, par 

leurs actes et leurs paroles, ils se sont fait les ennemis de votre 
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désir de perdre du poids, de raffermir votre corps et d'être en 

bonne santé. 

 

Les ennemis ne sont pas toujours des êtres humains ou des 

individus. Il peut s'agir de haine ou de malveillance à votre égard 

ou d'hostilité. Par conséquent, tout ce qui vous empêche de 

gagner régulièrement. 

 

« Donne-moi donc cette montagne dont l'Eternel a parlé dans ce 

temps-là ; car tu as appris alors qu'il s'y trouve des Anakim, et 

qu'il y a des villes grandes et fortifiées. L'Eternel sera peut-être 

avec moi, et je les chasserai, comme l'Eternel a dit. Josué bénit 

Caleb, fils de Jephunné, et il lui donna Hébron pour héritage. 

C'est ainsi que Caleb, fils de Jephunné, le Kenizien, a eu jusqu'à 

ce jour Hébron pour héritage, parce qu'il avait pleinement suivi 

la voie de l'Eternel, le Dieu d'Israël. » Josué 14:12-14  

 

Caleb l'a compris et a voulu affronter l'ennemi. Vous pouvez être 

cohérent parce que les Écritures ne peuvent pas être brisées et 

qu'elles disent que les armes de notre combat ne sont pas 

naturelles, de sorte que nous pouvons vaincre l'ennemi. Aucune 

arme forgée contre nous ne prospère.  

 

Les Écritures disent que Dieu fait échouer le conseil des 

menteurs afin qu'ils ne puissent pas réussir dans leur entreprise. 

 

5. LES AMIS 

 

L'un des plus grands défis auxquels vous êtes confronté lorsque 

vous voulez être cohérent dans votre vie peut être celui des 

amis. Tout d'abord, parce que vous ne voulez pas les offenser, 

ils brisent votre concentration, ils brisent votre flux, ils brisent vos 
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vœux. S'il s'agit du genre d'amis à qui vous avez donné la 

permission de le faire.  

 

Certains amis peuvent s'opposer à votre vision, d'autres peuvent 

être une bénédiction ou un défi. Ils peuvent vous aider ou vous 

gêner. Ils peuvent vous faire avancer ou vous faire reculer.  
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CHAPITRE SEPT – LA PRATIQUE DE LA COHÉRENCE 

 

Vous voulez être cohérent ? Vous voulez réaliser les rêves, les 

visions que vous avez ? Rappelez-vous que la cohérence est 

une caractéristique essentielle pour construire une vie forte et 

ciblée. C'est la clé pour atteindre les objectifs de votre vie et 

devenir la personne que vous avez toujours voulu être.  

 

Pour y parvenir, vous devrez peut-être commencer par 

déterminer ce que vous voulez exactement, où vous voulez être 

et quand vous voulez y être. Au fil du temps, vous devrez faire 

preuve de cohérence et rester motivé et responsable pour y 

parvenir. Cela peut nécessiter un changement dans votre façon 

de penser, votre attitude et votre optimisme, car la cohérence ne 

peut pas se produire sans que vous ne changiez de cap. 

 

1. ÊTRE FOCALISÉ 

 

N'oubliez jamais qu'un défaut de mise au point est le début d'un 

accident, un défaut de mise au point est le début d'une 

déformation de l'image. Lorsque l'objectif d'un appareil photo 

n'est pas au point, l'image qu'il voit est fausse. Lorsque la mise 

au point est bonne, l'image est nette, les conclusions sont 

correctes. Lorsque vous manquez de concentration, vous 

perdez en cohérence.  

 

« Ayant les regards sur Jésus, le chef et le consommateur de la 

foi, qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, 

méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu. » 

Hébreux 12:2  
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Lorsque Pierre regardait constamment le Seigneur, il a pu 

résister à la mer déchaînée, mais dès qu'il a quitté le Seigneur 

des yeux, les conséquences ont été terribles. 

 

2. DÉFINIR DES OBJECTIFS CLAIRS 

 

Commencez par définir ce que la cohérence signifie pour vous. 

S'agit-il de votre routine, de vos habitudes, de vos habitudes de 

sommeil, de vos habitudes d'éveil, de vos lectures, de votre 

travail, de vos relations ? Voulez-vous améliorer la qualité de 

votre travail ou de votre vie ? Souhaitez-vous devenir cohérent 

dans votre relation avec votre conjoint afin d'améliorer votre 

mariage ? 

 

Vous devez être spécifique au lieu de vous dire simplement « Je 

vais être cohérent et vivre ma vie d'une manière plus 

significative ». Comment, où, dans quel domaine ? Qu'est-ce 

que vous voulez voir changer dans votre vie ? 

 

3. ÊTRE DISCIPLINÉ 

 

Dans 2 Timothée, Paul prend le temps de nous montrer le 

pouvoir de la cohérence en utilisant l'illustration de trois styles 

de vie qui nécessitent beaucoup de discipline et de constance 

pour pouvoir marquer des points ou obtenir des résultats. 

 

« Il n'est pas de soldat qui s'embarrasse des affaires de la vie, 

s'il veut plaire à celui qui l'a enrôlé ; et l'athlète n'est pas 

couronné, s'il n'a combattu suivant les règles. Il faut que le 

laboureur travaille avant de recueillir les fruits. » 2 Timothée 2:4-

6  
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De cette histoire, de l'illustration qu'en donne Paul, nous 

voyons :  

A. LA DISCIPLINE D'UN AGRICULTEUR  

 

L'agriculture exige beaucoup de discipline. Il faut défricher le 

terrain, séparer les bonnes graines des mauvaises, planter, 

attendre. L'attente est la plus difficile, mais vous ne pouvez pas 

récolter tant que ce n'est pas prêt.  

 

Si vous n'êtes pas cohérent dans la pratique du défrichage, de 

la séparation des graines, de la plantation des bonnes graines, 

de l'attente, du désherbage, vous ne serez pas en mesure 

d'avoir une bonne récolte. La cohérence est puissante.  

B. LA DISCIPLINE D'UN ATHLÈTE 

 

Paul parle de la discipline d'un athlète. L'illustration que Paul 

donne ici est celle des jeux isthmiens. Ces jeux représentaient 

les Jeux Olympiques de l’époque. Les Jeux Olympiques n'ont 

pris de l'importance que grâce au baron suisse qui a décidé de 

les rendre célèbres au 19e siècle. La personne qui participait au 

jeux isthmiens se disciplinait, se tenait à l'écart du public, 

s'entraînait en privé jusqu'à ce qu'elle soit prête à gagner. 

C. LA DISCIPLINE D'UN SOLDAT 

 

Un soldat doit être discipliné dans son entraînement et sa 

préparation afin de remporter les batailles. Ces trois éléments 

doivent être cohérents : discipline, préparation, action pour 

réussir. 
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4. SE NOURRIR QUOTIDIENNEMENT DE LA PAROLE DE DIEU 

 

« L'Eternel dit à Moïse : Voici, je ferai pleuvoir pour vous du pain, 

du haut des cieux. Le peuple sortira, et en ramassera, jour par 

jour, la quantité nécessaire, afin que je le mette à l'épreuve, et 

que je voie s'il marchera, ou non, selon ma loi. » Exode 16:4  

 

« Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta bouche ; médite-

le jour et nuit, pour agir fidèlement selon tout ce qui y est écrit ; 

car c'est alors que tu auras du succès dans tes entreprises, c'est 

alors que tu réussiras. » Josué 1:8  

 

« Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme 

éprouvé, un ouvrier qui n'a point à rougir, qui dispense 

droitement la parole de la vérité. » 2 Timothée 2:15  

 

5. PRATIQUER LA VERTU ET VIVRE UNE VIE MORALE  

 

« Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à 

offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à 

Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. Ne vous 

conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle 

est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait. » 

Romains 12:1-2  

 

6. SERVIR LES AUTRES ET LA COMMUNAUTÉ 

 

« Ayez du zèle, et non de la paresse. Soyez fervents d'esprit. 

Servez le Seigneur. » Romains 12:11  
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7. PARTICIPER AU CULTE ET COMMUNIER RÉGULIÈREMENT 

AVEC UNE COMMUNAUTÉ 

 

« Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la 

communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les 

prières. » Actes 2:42  

 

8. PRIER POUR RENOUVELER SON AMOUR ET SON 

ENGAGEMENT ENVERS DIEU 

 

« Alors je chanterai sans cesse ton nom, En accomplissant 

chaque jour mes vœux. » Psaumes 61:9  

 

« Mes yeux se consument dans la souffrance »  

Psaumes 88:10a  

 

9. SE MONTRER VIGILANT À TOUT MOMENT 

 

« Le conseil et le succès m'appartiennent ; Je suis l'intelligence, 

la force est à moi. » Proverbes 8:14  

 

Il est très facile pour le chrétien de penser qu'il n'est pas 

nécessaire de veiller, mais il est si important de le faire. La 

cohérence et l'apprentissage de la sensibilité au Saint-Esprit 

sont importants pour savoir quand vos sentiments vous disent 

que quelque chose ne va pas et que vous demandez au 

Seigneur de vous le montrer. Restez à l'écart des choses qui 

peuvent polluer votre cœur et entraînez-vous à discerner et à 

répondre à la conviction du Saint-Esprit. 
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10. AVOIR UNE VISION 

 

La cohérence dans le ministère, les affaires, le mariage, le 

service ou toute autre facette de la vie exige que vous ayez une 

vision claire du résultat final que vous désirez. Vous ne pouvez 

pas avancer sans une vision que vous ne pouvez pas voir. 

Certains ne sont pas cohérents parce qu'ils ne savent pas 

vraiment ce qu'ils veulent ou où ils veulent aller dans la vie. Ainsi, 

la première question que Jésus posait souvent aux personnes 

qui s'adressaient à lui était : « Que veux-tu que je fasse pour 

toi ? » L’incapacité de répondre à cette question rend même les 

miracles impossibles. Beaucoup de gens sont tellement 

incohérents qu'ils ne s'installent pas, ils ne savent pas ce qu'ils 

veulent et ils sont comme l'oiseau qui vole de manière 

incohérente. 

 

« Celui qui sème l'iniquité moissonne l'iniquité, Et la verge de sa 

fureur disparaît. » Proverbes 22:8  

 

Ils sont comme la barge rousse, un oiseau capable de voler de 

l'Alaska à la Nouvelle-Zélande sur environ 11 000 km sans 

escale. Elle ne se perche pas, ne se recentre pas et ne se repose 

pas. 

 

La vision montre votre maturité dans toutes les facettes de votre 

vie. Lorsque vous vous asseyez pour passer à l'action, sans une 

vision claire de votre foyer, vous ne pouvez pas réaliser un 

mariage unique. Sans une vision claire de votre ministère, vous 

ne pouvez pas avoir d'impact. C'est la vision qui a permis à 

Joseph de sortir du gouffre et de surmonter l'esclavage dans la 

maison de Potiphar pour finalement s'asseoir sur le trône de la 

direction de l’Égypte. 
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La vision est le catalyseur de la réussite. La cohérence est 

nécessaire pour y parvenir. 

 

La cohérence s'opère clairement par la vision et non par le 

simple rêve. Vous devez le voir pour l'être de manière cohérente. 

Vous devez dire ce que vous voyez pour l'être de manière 

cohérente. Vous devez maintenir votre vision en vie en 

l'exprimant chaque jour de manière cohérente. Prophétiser ce 

que vous voyez dans votre esprit est ce qui le fait s'accomplir. 

 

« Je vous le dis en vérité, si quelqu'un dit à cette montagne : Ote-

toi de là et jette-toi dans la mer, et s'il ne doute point en son 

cœur, mais croit que ce qu'il dit arrive, il le verra s'accomplir. 

C'est pourquoi je vous dis : Tout ce que vous demanderez en 

priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez 

s'accomplir. » Marc 11:23-24  
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CHAPITRE HUIT – LES AVANTAGES DE LA 

COHÉRENCE 

 

Si l’on devait classer tous les personnages de la Bible en ce qui 

concerne la réussite, certains seraient considérés comme ayant 

réussi et d'autres comme n'ayant pas réussi. 

 

Caleb est l'un de ceux dont l'histoire est racontée brièvement, 

mais dont nous voyons un exemple de constance. Comme son 

nom, Caleb signifie « être fidèle », « rester cohérent » et « dire 

la vérité ». Il était peut-être un juif prosélyte converti, car son nom 

de famille Jephunné suggère qu'il était Cananéen. Sa vie nous 

montre qu'il est avantageux de rester constant.  

 

Caleb était cohérent. Nous le savons d'après son commentaire 

par lequel il dit : « J'ai pleinement suivi le Seigneur ».  

 

1. LA COHÉRENCE COMMUNIQUE LES VALEURS QUE VOUS 

DÉFENDEZ 

 

Cela montre aux gens que vous êtes sérieux dans la vie, que 

vous êtes sérieux dans vos rêves et que vous savez où vous 

allez. Cela incite les gens à croire en vous et ils sont capables 

de donner un témoignage à votre sujet. Une fois que vous dites 

quelque chose ou que vous croyez en quelque chose, vous vous 

concentrez pour que cela se réalise. 

 

2. LA COHÉRENCE VOUS PERMET DE VOUS AMÉLIORER. 

 

Imaginez une personne dont la confiance est constante. Si elle 

traverse une mauvaise passe, elle a une foi inébranlable qui lui 

dit qu'elle peut s'en sortir. Elle croit que les choses peuvent 
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s'améliorer. Elle croit qu'elle peut déjouer tous les pronostics et 

corriger toutes les erreurs qu'elle a commises. 

 

3. LA COHÉRENCE DONNE DE LA CLARTÉ ET PERMET 

D'ÉLARGIR VOS RÊVES ET VOTRE HORIZON. 

 

Une personne cohérente désire faire mieux, s'améliorer et rêver 

plus grand. Elle ne parle pas comme une personne qui ne sait 

pas où elle va. Elle reste concentrée et croit qu'elle peut réussir. 

Et, bien sûr, parce qu'elle s'entraîne constamment, elle est 

meilleure que la personne qui ne s'entraîne pas. 

 

4. LA COHÉRENCE ATTIRE DES RELATIONS QUI 

AJOUTERONT DE LA VALEUR À VOTRE PARCOURS. 

 

Caleb s'est lié à Josué. L'esprit de parenté les a poussés à 

gagner ensemble, à surmonter les obstacles ensemble, à rester 

concentrés ensemble. Ainsi, lorsque les autres ont douté, ils ont 

pu prendre position. Lorsque les gens remarquent que vous êtes 

cohérent, ils veulent être dans votre train, ils veulent adhérer à 

votre vision et courir avec vous.  

 

5. LA COHÉRENCE VOUS PERMET DE RÉCOLTER TOUTES 

LES PROMESSES ET RÉCOMPENSES QUI S'ENSUIVENT. 

 

Imaginez la personne qui s’exerce et pratique de manière 

cohérente : elle en tire un bénéfice.  

 

Caleb a été cohérent et nous le voyons récolter les fruits des 

promesses qui lui avaient été faites. 
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« C'est ainsi que Caleb, fils de Jephunné, le Kenizien, a eu 

jusqu'à ce jour Hébron pour héritage, parce qu'il avait pleinement 

suivi la voie de l'Eternel, le Dieu d'Israël. » Josué 14:14  

 

« Ne nous lassons pas de faire le bien ; car nous moissonnerons 

au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas. »  

Galates 6:9  

 

« Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera 

quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, 

et vous aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la 

mort, et je te donnerai la couronne de vie. » Apocalypse 2:10  

 

Nous savons qu'il était cohérent parce qu'il s'est accroché à sa 

foi pendant 45 ans, sans changer la qualité de sa croyance ou le 

caractère de ce qu'il était.  

 

6. LA COHÉRENCE VOUS PERMET ÉGALEMENT DE RÉUSSIR 

LÀ OU D'AUTRES ONT ÉCHOUÉ PARCE QUE VOUS AVEZ 

CHOISI DE NE PAS ABANDONNER MAIS DE VOUS LEVER 

ET DE PARLER POUR FAIRE BOUGER LES CHOSES.  

 

 

7. LA COHÉRENCE AUGMENTE LA CONFIANCE EN SOI : 

« J’AI AUTANT DE FORCE… DONNE-MOI CETTE 

MONTAGNE… » 

 

« Maintenant voici, l'Eternel m'a fait vivre, comme il l'a dit. Il y a 

quarante-cinq ans que l'Eternel parlait ainsi à Moïse, 

lorsqu'Israël marchait dans le désert ; et maintenant voici, je suis 

âgé aujourd'hui de quatre-vingt-cinq ans. Je suis encore 

vigoureux comme au jour où Moïse m'envoya ; j'ai autant de 

force que j'en avais alors, soit pour combattre, soit pour sortir et 



56 |  P a g e  

 

pour entrer. Donne-moi donc cette montagne dont l'Eternel a 

parlé dans ce temps-là ; car tu as appris alors qu'il s'y trouve des 

Anakim, et qu'il y a des villes grandes et fortifiées. L'Eternel sera 

peut-être avec moi, et je les chasserai, comme l'Eternel a dit. » 

Josué 14:10-12  

 

La confiance en soi est un sentiment de confiance en ses 

capacités, ses qualités et son jugement. Caleb croyait que Dieu 

l'avait fortifié et qu'il était suffisamment bon, même à 85 ans, et 

parce qu'il avait gardé ses habitudes pendant toutes ces années. 

En vérité, Dieu l'a aidé, mais il s'est aussi engagé à faire en sorte 

que cela se produise. 

 

8. LA COHÉRENCE PERMET DE SE FAIRE REMARQUER. 

 

Cela peut sembler arrogant. Cependant, la cohérence permet 

d'asseoir votre réputation. On se souvient toujours des 

personnes cohérentes lorsque quelqu'un a besoin de la 

meilleure personne pour occuper un poste, accomplir un travail, 

faire quelque chose. Lorsque vous êtes toujours en face des 

gens, il est impossible qu'ils ne remarquent pas votre marque. 

La cohérence améliore votre marque, envoie au monde le 

message que vous êtes pertinent et que vous êtes là pour rester. 

Certaines personnes vont et viennent et se demandent pourquoi 

on ne se souvient jamais d'elles. 

 

9. LA COHÉRENCE EST ESSENTIELLE POUR RÉUSSIR DANS 

LES AFFAIRES DE LA VIE. 

 

La cohérence permet de vaincre là où d'autres ont échoué. 

Caleb s'est tenu debout, il a pris la terre que les autres ne 

voulaient pas prendre. Des géants l'ont occupé et lorsque dix 
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autres chefs ont plié face à l'adversité, il est revenu avec des 

grappes de raisin et des grenades. Il a fait preuve de constance 

dans son amour pour Dieu et dans son engagement à atteindre 

ses objectifs.  

 

Pour les personnes cohérentes, ce qui semble imposant 

aujourd'hui est quelque chose qu'elles surmonteront demain et 

elles ne s'inclinent donc pas. Elles ne sont pas ébranlées, elles 

savent que les choses vont changer. La cohérence vous donne 

de l'impact.  

 

Rappelez-vous notre illustration, au début de ce livre, des 

gouttes d'eau qui tombent constamment sur un rocher pendant 

des années. Elles finissent par briser le rocher. Tout ce qui est 

en mouvement a un impact plus important lorsqu'il y a une 

collision. 

 

La cohérence a un impact sur les personnes, les systèmes et le 

monde en général. Et même s'il ne s'agit que de gouttes, ce n'est 

qu'une question de temps, et l'impossible deviendra possible, le 

dur cédera. Les pics abattent les arbres un coup de bec à la fois. 

 

10. LA COHÉRENCE DONNE DE LA CRÉDIBILITÉ À VOTRE 

VIE. 

 

Au plus haut niveau, lorsque les gens recherchent quelqu’un 

avec qui travailler, le leader recherche celui qui sera cohérent et 

qui n'abandonnera pas facilement lorsque quelque chose ne 

fonctionne pas. Il recherche quelqu'un de sérieux et qui ne 

vacille pas facilement, quelqu’un qui reste jusqu'à ce que la 

bataille soit gagnée et que la victoire soit acquise. 

 

Un succès durable n'est possible qu’en étant constant. 
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Les gens se détournent facilement de ce qui leur semble difficile 

et difficile à réaliser, car il s'agit peut-être simplement d'un 

réglage supplémentaire, d'une action supplémentaire, et ce qui 

a été essayé pendant des années et des années finit par 

fonctionner.  

 

J'ai récemment entendu parler de deux lycéennes qui ont résolu 

un problème mathématique réputé impossible. Quelqu'un les 

avait regardées et avait pensé qu'il ne s'agissait que de filles 

noires, qu'elles n'y arriveraient pas. Lorsque leur professeur leur 

a donné le devoir, les jeunes filles l'ont ramené chez elles et ont 

passé des semaines et des semaines à le résoudre. Les génies 

des mathématiques voulaient voir comment elles s'y prenaient. 

La seule différence entre elles et tous les autres qui avaient 

accepté de faire le test était que, alors que les autres pensaient 

que c'était impossible, elles n'ont pas écouté le mal ni vu le mal. 

Et elles ont réussi. 

 

Le dernier avantage de la cohérence est qu'elle déteint sur tous 

ceux qui vous entourent. Elle devient générationnelle. La famille 

de Caleb a reçu une bénédiction étendue même après son 

passage. 

 

Actes 16:31 indique clairement que vous et votre famille pouvez 

être bénis. 
 

« Paul et Silas répondirent : Crois au Seigneur Jésus, et tu seras 

sauvé, toi et ta famille. » Actes 16:31  

 

« Lorsqu'elle fut entrée chez Othniel, elle le sollicita de 

demander à son père un champ. Elle descendit de dessus son 

âne, et Caleb lui dit : Qu'as-tu ? Elle répondit : Fais-moi un 

présent, car tu m'as donné une terre du midi ; donne-moi aussi 
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des sources d'eau. Et il lui donna les sources supérieures et les 

sources inférieures. » Josué 15:18-19  

 

« Le succès n'est pas toujours une question de grandeur, c'est 

une question de constance. La constance dans le travail mène 

au succès, la grandeur viendra » Dwayne Johnson 
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CONCLUSION 

 

Tout le monde veut réussir. Je n'ai jamais rencontré quelqu'un 

qui s'est agenouillé pour prier pour l'échec. Le problème, c'est 

que les gens ne font pas en sorte que leurs résolutions se 

concrétisent. 

 

Pour être vraiment cohérent et connaître le succès qui en 

découle, suivez les étapes suivantes :  

 

1. FAITES UN BILAN DE VOTRE VIE ET FIXEZ-VOUS DES 

OBJECTIFS RÉALISTES 

 

Des objectifs qui vous aideront à surmonter les échecs, les 

erreurs, la paresse et la tendance à retomber dans les anciennes 

habitudes. 

 

2. CHERCHEZ QUELQU'UN À QUI VOUS POURREZ RENDRE 

DES COMPTES 

 

Qui vous fera respecter vos paroles et vous rappellera ce que 

vous avez dit que vous feriez. Ce faisant, reconnaissez que 

lorsque cette personne vous fait un retour, elle n’est pas critique. 

C'est vous qui lui avez donné le pouvoir et lui avez remis les clés. 

 

3. NE SOYEZ PAS TROP DUR AVEC VOUS-MÊME  

 

Ne vous fixez pas d'objectifs si difficiles à atteindre qu'ils vous 

découragent facilement. Un pas après l'autre, tout est possible. 

Tout est possible. 
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4. CRÉEZ UNE ROUTINE ET VEILLEZ À ÉVITER LES PERTES 

DE TEMPS 

 

Une routine qui vous plaira, qui fonctionnera et qui ne dépendra 

pas d'autres personnes.  

 

5. CHAQUE FOIS QUE VOUS RÉALISEZ VOTRE RÊVE ET 

VOTRE OBJECTIF, CÉLÉBREZ 

 

Même s'il s'agit d'un verre d'eau froide, quelque chose de sain 

qui, en soi, est une habitude à prendre de manière cohérente. Si 

vous avez consommé trop de boissons sucrées, le fait de vous 

féliciter régulièrement en buvant un verre d'eau froide est une 

célébration et une réussite. 

 

6. SOYEZ PATIENT AVEC VOUS-MÊME ET N'OUBLIEZ PAS 

QUE LES BONS RÉSULTATS PRENNENT DU TEMPS 

 

Il n'y a pas de succès du jour au lendemain. Tous ceux qui ont 

pensé l'être ont fini par s'écraser. Ensuite, rappelez-vous 

pourquoi ces objectifs sont importants pour vous, pourquoi vous 

devez être cohérent. 

 

Ayez votre pourquoi, suivez votre pourquoi et faites en sorte que 

votre pourquoi travaille pour vous. Lorsque des choses 

négatives se produisent, ne vous culpabilisez pas. Cessez de 

vous concentrer sur les erreurs et les échecs. Tirez-en des 

leçons, utilisez-les comme des tremplins pour atteindre de plus 

hauts sommets. 


